

Balanza comercial registra déficit histórico en enero (El Financiero 28/02/18)

Balanza comercial registra déficit histórico en enero (El Financiero 28/02/18) HÉCTOR USLA A Trump le preocupa su déficit comercial, pero México no está en una situación distinta. La balanza de mercancías del país arrojó durante enero un déficit de cuatro mil 408 millones dólares, un nivel sin precedente para un mes, luego de incrementarse 27 por ciento respecto al mismo mes de 2017. De acuerdo con datos del INEGI, el mayor déficit se debió a que las importaciones en el país crecieron a un mayor ritmo que las exportaciones. Las ventas de México al exterior crecieron 12.5 por ciento a tasa anual, impulsadas por las ventas no petroleras, específicamente las manufactureras. La depreciación del peso, que hace más competitivos los envíos mexicanos, y una mayor demanda externa, ante un mayor ritmo de crecimiento económico, serán los principales factores de impulso a las exportaciones, según analistas. "Esperamos que la balanza comercial no petrolera continúe con esta buena tendencia, aunque a un ritmo moderado, impulsada por una moneda competitiva, una demanda doméstica final moderada y una demanda externa firme de Estados Unidos", indicó Alberto Ramos, analista económico de Goldman Sachs. Por otro lado, las importaciones del país en enero pasado subieron 14.1 por ciento, la mayor alza para un mes de enero en siete años. El apartado de importaciones petroleras totalizó compras por 3 mil 875 millones de dólares, lo que implicó un alza de 14.8 por ciento anual. La mayor importación de hidrocarburos ha puesto presión a la balanza del país desde 2014. Las compras no petroleras totalizaron 31 mil 264 millones de dólares, 14.1 por ciento más anual. "La fortaleza de las importaciones de bienes de capital ha sido sostenida y no se puede atribuir a factores circunstanciales, como oscilaciones en la moneda", aseguraron en una nota Gabriel Lozano y Steven Palacio, economistas para México de JPMorgan. "Apuntan a un sorprendente aumento en el gasto de las empresas frente a los principales focos de incertidumbre, como las continuas renegociaciones del TLCAN y las próximas elecciones presidenciales".